

Preocupan al sector obrero las pérdidas en las Afore (El Financiero 03/11/08)

Preocupan al sector obrero las pérdidas en las Afore (El Financiero 03/11/08) Mariana Otero-Briz Lunes, 3 de noviembre de 2008 Estados de cuenta reflejan constantes caídas. Se analizan acciones en defensa de los ahorros: FHJ. Exigen a autoridades respuesta frente a las "minusvalías". El movimiento obrero del país emprenderá diversas acciones para exigir que se detenga la disminución de los ahorros de los trabajadores depositados en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore), pues a lo largo del año los estados de cuenta reflejan constantes bajas. Francisco Hernández Juárez, secretario general del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM), dio a conocer que la Comisión de Previsión Social del gremio contratará los servicios de especialistas en el tema, para que les informen sobre el impacto que ha tenido la crisis financiera en los fondos para el retiro. "Lo que más me preocupa es que casi todos esos recursos están siendo utilizados por el gobierno, y en cierta medida están a expensas de que éste tenga capacidad de pago, por lo que si la crisis económica pone al país en una situación insolvente, quedarían sin fondos." El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Valdemar Gutiérrez Frago, anunció que llevarán a cabo varias reuniones con la Comisión de Inversiones de la Afore XXI, a fin de que les presenten un informe sobre tales pérdidas. A su vez, el Frente Auténtico del Trabajo (FAT) señaló que desde principios de 2008 ya se registraba esa merma, por lo que el impacto de la crisis financiera tendrá mayores afectaciones en los resultados para el segundo semestre. Los únicos perdedores serán los trabajadores, pues las Afore seguirán ganando con el cobro de comisiones. Tan sólo durante 2007 las Administradoras obtuvieron una utilidad neta de dos mil 284 millones de pesos. El FAT advirtió que con los resultados negativos y el incremento de las Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (Siefore) -que eran dos en 2004 y para marzo de 2008 ya sumaban cinco- resulta urgente que las autoridades encargadas de regular estas empresas den una respuesta precisa y convincente a los cerca de 39 millones de trabajadores por la pérdida en sus ahorros. La reacción de las organizaciones sindicales obedece a que la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) dio a conocer que al 15 de octubre las minusvalías que registran las Siefore ascienden a 53 mil millones de pesos. En un análisis, el Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM destaca que los fondos privados que administran los ahorros fueron afectados gravemente por la crisis financiera global, pues invirtieron capital en documentos que no tenían respaldo. Para Alfonso Bouzas, de la UNAM, las vías jurídicas para que las organizaciones obreras puedan exigir el respeto de los recursos de las pensiones serían fincar responsabilidad a las autoridades que privatizaron las pensiones e interponer una denuncia ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT), por el incumplimiento del compromiso establecido en materia de seguridad social.